
Advanced COSA(1)アンケート回答(感想・意見・要望など記述）／抜粋

1. 知らない世界を知りたいから

2. 研究に対する姿勢やモチベーションの上げ方、何が求められているかなどを学んで自分

に活かしたかったから

3. 単位取得のため（類似回答８件）

1. 様々な分野の、様々なキャリアパスを通ってこられた先輩研究者の実体験に基づいた実

話が聞けて良かったです。

2. 企業研究の失敗談など、本音の部分を聞けたのが、とても参考になりました。また、研究

の進め方、企業の良さ、どういった人材を求めているのかがよくわかりました。要望として

は講演企業数を増やして、一社あたりの持ち時間を減らしてみるという試みをしてほしい

です。あとは企業のプレゼンターにクリッカーを使用していただくこと。

3. 企業の修士、博士、PDへの対応が理解できた。研究が楽しそうに見えた。

4. 最近、研究に対するモチベーションを失いつつあったんですが、企業で実際に研究をし

て社会に貢献している方のお話を聞いたことで、ぼんやりではあっても将来像が描けた

のでよかったです。博士に進学してもその後の進路は多様であるのだなと思いました。

5. 各企業の実態、どんな事をやっているのか？という事はもちろん、講演していただいた

方々（全員すごい方！）がどんな事をして、どんな人生を送ってきたのか？また、それに

裏打ちされたトークの内容が非常に面白く、為になることばかりで、とても有意義な体験

だった。是非、来年もやって下さい。

6. 企業の方の話を伺っていると、その職業に就くには実はいろいろなルートがあると気づ

かされました。

7. 自分の興味のある分野以外の分野を知ることができたので、おもしろかった。職活を始

める良い機会になったと思う。

8. ２時間の講演で各会社の概要も個々の研究事業も紹介頂けてよかったです。特に東芝

の方の今までにたずさわってきた成功・失敗した事業に関するお話で、長い間会社で働

くということが少し想像できるようになったと思います。また、分野が異なるので今まで全

く興味のなかった会社の説明を北大にいながら受けることができ、今後の就職活動での

会社選定の仕方が少し考えられました。

9. 企業で楽しく研究している方々のお話をきいて、自分の研究や大学院生活のモチベーシ

ョンが上がりました。

10. 講義で企業の方の話が聞けるものは数あるが、このように実際に自分の今後のあり方

に生かせる講義は非常におもしろいと思った。

11. 興味深い話、ありがとうございました。蓑口あゆみ先生のお話が、特に面白かったです。

中でも「自分が何をしたくて就職するのか、どのような分野にどのように携われるのか自

己分析すべし」という言葉が印象的でした。企業の研究はまだまだわからない点が多く、

就活も不安でいっぱいですが、教訓にしていきたいです。

12. 企業の研究職の方の話を直接聞ける機会が今までほとんどなかったので、参加して良

かったと思いました。ただ、工学系の分野が多かったので、もっと生物系、食品系の分野

を増やしてほしいです。

13. 企業の実情や、研究職、それを志望する人と取りまく世界を垣間見ることができて良かっ

た。企業の間口は広いので、自分のやりたい事を明確にしないと就活は覚束ないなと思

った。また企業の戦略、方向性、社風、雰囲気も充分に知って考慮に入れなければなら

ない。朝が早く、内容が豊富だったので、普段怠けている自分には、２日間だけでもきつ

かった。自分の（近い、遠い）将来を考える良い機会になった。

14. 企業の技術のお話はおもしろいが技術系以外にも選択肢はあるはず。もっと幅の広い

話を希望します。

15. 開講日が平日だと、通常の授業を休まなければ参加できないので土日の二日間でやっ

たり、夏休みにやるなどの対策をとってほしかったです。

16. 一人当たりの時間が長すぎると感じたので、時間を短くして、より多くの人の話を聞きた

い。

1. コンサル、ソフトウェア、ゲーム、ＳＥ

No.7 Advanced COSA(1)への参加理由／その他

No.8 Advanced COSA(1)についての感想・今後の要望など（抜粋）

No.10 今後、Advanced COSAで講演してほしい企業の業種を教えて下さい／その他



2. 文系の研究職
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